

---

## *Quince años de investigación*

En vísperas de cumplirse dieciséis años desde la primera entrega de *Estudios Jaliscienses*, con su característica y religiosa puntual aparición trimestral, El Colegio de Jalisco se complace nuevamente en ofrecer a los lectores de la revista el *Índice* correspondiente a otros 20 números, del 41 al 60. Como en los dos *Índices* anteriores, el de este quinquenio contiene la relación de los nombres propios y de lugares, así como los títulos de artículos y los de autores, con una sola finalidad: facilitar la búsqueda por cualquiera de las distintas entradas. El persistir de la revista se debe gracias al equipo editor, pero sobre todo a quienes siempre están al pendiente y siguen cada una de nuestras publicaciones.

En estos veinte números de *Estudios Jaliscienses* se pueden encontrar temas variados y de interés, ya que están elaborados por investigadores profesionales que estudian nuevas temáticas y aportan reflexiones e interpretaciones tanto del pasado como del presente.

Entre los investigadores que participan en la revista *Estudios Jaliscienses* se cuentan algunos que trabajan en instituciones locales y nacionales, o bien otros de reconocidas instituciones internacionales; aquí es donde radica la gran variedad de temas y trabajos de investigación que se publican, en las aportaciones desde muy diversas perspectivas.

Los temas de los artículos publicados a lo largo de estos veinte números abordan interesantes monografías de localidades, asuntos arquitectónicos, religiosos, educativos, todos y cada uno de ellos con un enfoque específico: histórico, sociológico o antropológico. Cabe mencionar que también hubo una apertura a temas literarios y plásticos, a diferencia de los anteriores, en donde no encontramos ningún número dedicado a las letras. Todas estas investigaciones tienen la característica de ser inéditas y el propósito de contribuir con nuevas ideas a fin de que se amplíe el conocimiento de nuestra sociedad, no sólo de Jalisco sino del occidente de México.

En el aspecto gráfico, al llegar al número 50, la revista dio una nueva fisonomía a su portada, cambio que hace lucir más el binomio de color que le es característico. Asimismo ha ido incorporando, en el reverso, los logotipos de las entidades que forman la Asamblea de Asociados Numerarios de El Colegio, es decir, sus patrones, que ya ascienden a nueve.

No queda más que expresar un sincero agradecimiento a las personas que leen y siguen cada número publicado de *Estudios Jaliscienses*, nosotros continuamos con el compromiso de servir y llevar al lector en cada uno de los números de nuestra revista, investigaciones que despierten el interés del público en general.

Zapopan, Jalisco, marzo de 2006

*Imelda Gutiérrez Márquez*  
*Miguel Ángel Medina García*